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ГОСУДАРСТВЕННОЕ УПРАВЛЕНИЕ

     8        Василий Лихачев
Дипломатия России: вектор модернизации
Рассматриваются задачи российской дипломатии на современном этапе. Анализируются 
процессы общего характера, а также использование дипломатических средств при реше-
нии конкретных проблем.

   16        Михаил Петрович
Современный потребитель и государственный патернализм
Анализируются общемировые особенности поведения потребителя на потребительском 
рынке в XXI веке. Излагается сущность проблем взаимодействия товаропроизводителей, 
розничных торговых сетей и потребителя, вносятся некоторые предложения по совер-
шенствованию механизма государственной защиты прав потребителей.

УПРАВЛЕНИЕ СОЦИАЛЬНЫМ РАЗВИТИЕМ

   25        Игорь Золин
Социально-экономическое развитие: 
стратегия государственного регулирования
Исследуются объективные основы усиления государственного регулирования экономи-
ки, рассматриваются эволюция взглядов и новые тенденции. Анализируются конкретные 
направления и формы законодательного регулирования экономики, обосновываются 
первоочередные задачи по минимизации негативных процессов в экономике и социаль-
ной сфере, предлагаются направления совершенствования государственной политики 
занятости населения.

УПРАВЛЕНИЕ ЧЕЛОВЕЧЕСКИМИ РЕСУРСАМИ

   32        Олег Погудин, Алексей Тарасов
Творческая активность персонала 
и инновационная среда организации
Лидерские позиции любой хозяйственной организации определяются ее персоналом и 
формируются под влиянием сложившейся в этой организации инновационной среды. 
Наиболее значимым фактором, влияющим на ее позитивную динамику, выступает сти-
мулирование творческой активности персонала, механизмы реализации которой могут 
быть многовариантны.

   41        Николай Большаков, Галина Енц
Оценка эффективности финансового контроля 
как инструмента управления социальной сферой
Вопросы теории и практики финансового контроля в сфере выполнения социаль-
ных обязательств рассматриваются как эффект экономической синергии при взаимо-
действии базовых факторов рыночной среды, сферы государственного управления, 
информационно-нормативного регулирования, созданной инфраструктуры, территори-
альных особенностей и влияния органов власти муниципальных образований.
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РЕГИОНАЛЬНОЕ РАЗВИТИЕ

   50        Константин Захаров
Государственный финансовый контроль на уровне региона
Рассматриваются специфические задачи и функции государственного финансового кон-
троля такого объекта, как регион. Указаны основные факторы, обуславливающие необ-
ходимость развития данного вида контроля на региональном уровне. Представлены фак-
тические материалы по контрольной деятельности Контрольно-счетной палаты Москвы.

   55        Евгений Попов, Максим Власов, Анна Веретенникова
Функциональная классификация трансакционных издержек
На основе процессного подхода разработана функциональная классификация трансак-
ционных издержек приращения знаний. Через ее призму рассмотрена структура транс-
акционных издержек приращения знаний промышленных предприятий.

УПРАВЛЕНИЕ ФИНАНСАМИ

   63        Диана Безнощенко
Оценка деятельности российского страховщика 
на основе показателей финансового риск-менеджмента EVA и RAROC
Процесс финансового риск-менеджмента в российской страховой компании совершенствует-
ся за счет использования комплексных показателей EVA и RAROC в качестве нового критерия 
оценки деятельности компании. В статье приведены авторские определения EVA и RAROC, 
раскрыты способы применения данных показателей риск-менеджерами страховых компаний, 
выявлены преимущества перед другими показателями эффективности деятельности.

   71        Илья Брыкин
Концепция единого налогоплательщика 
как элемент управления финансами холдинга
Приводятся ключевые положения концепции единого налогоплательщика, проводится 
их анализ, приводятся данные из мирового опыта использования понятия «консолидиро-
ванный налогоплательщик». На основании выполненного анализа предлагается коррек-
тировка некоторых положений концепции с целью их большего соответствия интересам 
государства и бизнеса.

   81        Владимир Глухов
Финансы домашних хозяйств: структура и управление
Анализируется роль финансов домашних хозяйств в процессе взаимодействия между го-
сударством и хозяйствующими субъектами. Домашнее хозяйство представляется как само-
стоятельный сектор экономических отношений, обладающий своей внутренней структурой 
и связями, складывающимися между его членами, поведение которых основано на реализа-
ции индивидуальных предпочтений и направлено на удовлетворение личных потребностей.

КОРПОРАТИВНОЕ УПРАВЛЕНИЕ

   90        Елена Третьякова
Оценка системы корпоративного управления: методика анализа
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Обоснована связь качества корпоративного управления и стратегической эффективно-
сти компании. Сформированы принципы построения методики анализа, предложен кон-
кретный алгоритм исследования корпоративного управления.

ИНВЕСТИЦИИ И ИННОВАЦИИ

   98        Ирина Винникова
Совершенствование системы инновационно-стратегического развития 
промышленных предприятий
Инновационные инвестиции – важный источник экономического роста. Основными чер-
тами системы формирования инновационных инвестиций промышленного предприятия 
являются ее долгосрочный характер и связь с общим организационно-экономическим 
развитием данного предприятия.

 102        Людмила Понетайкина
Разработка нового продукта: обоснование, стадии, цены
Приводятся методы оценки ожидаемого экономического эффекта от выпуска новой 
продукции. Показана взаимосвязь между качеством и конкурентоспособностью плани-
руемого к производству товара.

ПРЕДПРИЯТИЕ

 109        Андрей Коптелов
Принципы управления архитектурой предприятия
Число изменений во внешней среде нарастает с высокой скоростью, и поэтому требова-
ния к адаптивности компаний повышаются год от года. В статье рассматриваются основ-
ные принципы управления архитектурой предприятия, наиболее известные методы в 
данной области и преимущества их применения.

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

 117        Алексей Разгулин
Мировой финансовый кризис и его влияние 
на состояние рынка недвижимости
Результатом роста цен на недвижимость и объемов строительства является формирова-
ние «пузыря» на рынке ипотечных кредитов и производных ценных бумаг. Приводятся 
результаты исследования исторического влияния экономических кризисов на состояние 
рынка недвижимости, анализируются перспективы развития мирового рынка недвижи-
мости.

ДИСКУССИИ И ОБСУЖДЕНИЯ

 122        Социология инноватики: конференция третья
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STATE GOVERNANCE

     8        Vasili Likhachov
Russia’s Diplomacy: 
The Vector of Modernization
The goals of Russian diplomacy on the modern stage are the object of the paper. Processes of 
general type as well as the use of diplomatic methods for the solution of particular problems 
are analyzed.

   16        Mikhail Petrovich

Modern Consumer and State Paternalism
The global specifics of consumer behavior on the consumer market in the 21st century are 
researched. The essence of the problems linked with the interaction of commodity producers, 
retail networks and the consumer is presented, several suggestions are made to improve the 
mechanism of governmental protection of consumer rights.

SOCIAL DEVELOPMENT MANAGEMENT

   25        Igor Zolin
Socioeconomic Development: 
State Regulation Strategy
Objective fundaments for strengthening state regulation in the economy are investigated, 
evolution of perception and new trends are discussed. Specific directions and forms of legislative 
regulation of the economy are analyzed, primary tasks to minimize negative processes in the 
economy and social sphere are substantiated, avenues to improve governmental policy aimed 
at ensuring employment of the population are suggested.

HUMAN RESOURCES MANAGEMENT

   32        Oleg Pogudin, Alexei Tarasov
Creative Activity of the Staff and Innovation Environment 
of the Organization
The leading status of any economic organization is determined by its personnel and is achieved 
under the impact of innovation environment formed in the organization. The most significant 
factor influencing its positive dynamics is encouragement of the personnel’s creativity, whose 
mechanisms may be multivarious.

   41        Nikolai Bolshakov, Galina Yents

Assessing the Efficiency of Financial Control as Means 
for Social Sphere Management
A review of theoretical and practical issues is given connected with financial control over 
the process of complying with social obligations which results in economic synergy effect of 
interaction between fundamental factors of market environment, state management, normative 
and information regulation, the infrastructure created, territorial specifics and the impact of  
municipal authorities.
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REGIONAL DEVELOPMENT

   50        Konstantin Zakharov
Governmental Financial Control on the Regional Level
Specific tasks and functions of governmental financial control in the case of a region are 
regarded. The basic factors conditioning the need for developing the above type of control on 
the regional level are featured. Factual data referring to control executed by Moscow Control 
and Audit Chamber is presented.

   55        Yevgeni Popov, Maxim Vlasov, Anna Veretennikova
The Functional Typology of Transaction Costs
On the basis of process approach a functional typology of transaction costs in the area of 
increments in knowledge is developed. Through this prism the structure of transaction costs 
surging in increments in knowledge on industrial enterprises is displayed.

FINANCIAL MANAGEMENT

   63        Diana Beznoshchenko
Evaluating the Performance of a Russian Insurer on the Basis of EVA 
and RAROC Financial Risk Management Indicators
Risk management in a Russian insurance company is improved thanks to the use of complex 
measures like economic value added (EVA) and risk-adjusted return on capital (RAROC) - new 
evaluation criteria for company’s performance. The paper cites the author’s definitions for EVA 
and RAROC, unveils ways of their application by risk managers in insurance companies, shows 
their advantages against other efficiency indicators.

   71        Ilya Brykin
The Unified Taxpayer Concept as Element of Financial Management 
in a Holding
Key provisions of the unified taxpayer concept are quoted and analyzed, examples of world 
experience in applying the consolidated taxpayer concept are given. On the basis of the analysis 
made the author proposes to amend some provisions of the concept to have them more adjusted 
to the interests of state and business.

   81        Vladimir Glukhov
Household Finances: Structure and Management
The role of household finances in the course of interaction between the state and economic 
agents is investigated. Household is presented as an independent sector of economic relations 
having its specific internal structure and links between its members, whose behavior stems from 
practicing individual preferences and is aimed at meeting personal needs.

CORPORATE MANAGEMENT

   90        Elena Tretyakova
Corporate Management System Evaluation: 
Methodology of Analysis
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The relationship between corporate management and company strategic efficiency is 
substantiated, principles of devising the methodology of analysis are designed, a certain 
algorithm for researching corporate management is proposed in the paper.

INVESTMENTS AND INNOVATIONS

   98        Irina Vinnikova
Improving the System of Innovation and Strategy-Oriented Development 
of Industrial Enterprises
Innovative investment is an important source of economic growth. The main features of 
innovative investment system formation for an industrial enterprise are its long-term character 
and inclusion into general organizational and economic development of the given enterprise.

 102        Ludmila Ponetaikina
Designing a New Product: Substantiation, Stages, Prices
The author presents methods of assessing the expected economic effect of manufacturing a new 
product, shows the relationship between quality and competitiveness of the product planned 
to be manufactured.

ENTERPRISE

 109        Andrei Koptelov
Principles of Enterprise Architecture Management
The number of changes in external environment is growing at a high speed, that is why the 
requirements addressing company adaptivity are increasing with every year. The paper considers 
the main principles of enterprise architecture management, the best-known methods used in the 
area and advantages of their application.

VIEWPOINT

 117        Alexei Razgulin
The World Financial Crisis and Its Impact on Real Estate Market
The price growth for real estate and increase in construction volume result in a ”bubble” on 
mortgage loans and derivatives markets. The author shows the findings illustrating the historical 
impact of economic crises on real estate market, analyzes the prospects of world real estate 
market development.

DISCUSSIONS AND DEBATES

 122        Sociology of Innovatics: Third Conference
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